

Sceau de
l'Université

O.-E. Mathieu, ptre,
Recteur de l'Université.
J.-C. K.-Laffamme, P. A.,
Doyen de la faculté des Arts.
L.-A. Pâquet, P. A.,
Doyen de la faculté de Théologie.
Michael Ahern, M. D.,
pro-Doyen de la faculté de Médecine.
L.-P. Sirois,
pro-Doyen de la faculté de Droit.

Québec, 15 août 1907.

A S. G. Mgr l'Archevêque de Québec.

Illustrissime et Révérendissime Seigneur,

Si une lettre émanant d'une classe quelconque de prêtres ou d'hommes distingués, pour protester de leur intention de suivre entièrement les enseignements communiqués par le Siège apostolique, a coutume de réjouir le Souverain Pontife, combien plus agréables sont pour lui les protestations de ce genre, lorsqu'elles viennent des prêtres et des hommes illustres qui, dans une université, exercent la charge publique d'enseigner les sciences sacrées ou profanes.

En effet, de la chaire des docteurs, comme de sa source l'amour de la vérité ou de l'erreur se répand très facilement dans l'esprit des auditeurs. Vous pouvez par là comprendre toute la joie éprouvée par le Souverain Pontife à la lecture de la lettre que, sous votre direction, lui ont adressée les Doyens de votre Université: lettre dans laquelle, d'une seule voix et dans un même esprit d'obéissance, ils déclarent qu'ils ne souffriront jamais que, dans cet asile des sciences sacrées, l'on cesse d'adhérer au Décret récemment publié par le Siège apostolique et condamnant ouvertement les principales erreurs modernes mises en vogue par les auteurs de doctrines nouvelles. Par cette noble démarche, ces maîtres vigilants font voir, en effet, combien condamnable est cet art critique qui, loin d'unir les esprits à Dieu, les en sépare.

Le Souverain Pontife, heureux de constater de telles dis-